



FRENTE POLÍTICOS

1. Satisfacción. Tras el virtual triunfo de **Delfina Gómez** como gobernadora por Morena, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, aseguró que “salimos ganando todo el movimiento y todo México”. Expresó: “En particular en el Estado de México, pues sí es un proceso histórico, es el estado con más lista nominal, con más población, es la primera vez que hay una alternancia en el poder”, señaló. Calificó como “emotivo” el triunfo de **Gómez** al recordar que “es una mujer que viene de abajo, de una familia humilde, que sale adelante, que es maestra que después se hace directora de su escuela, después presidenta municipal en Texcoco (...) y ahora un triunfo contúndete”. Y apenas viene lo bueno: la lupa se magnifica.

2. Excusas. **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, informó que “estamos a 362 días de la elección en la que cambiaremos a México. Hoy reinstalaremos la mesa de trabajos, de esfuerzos conjuntos, con diversos actores de la sociedad porque buscamos construir rumbo al 2024 la coalición más potente, más incluyente, más abierta y la más competitiva”. Pocos le creen. Reconoció que a la coalición Va por México le faltó incentivar a los ciudadanos a votar, lo que habría provocado su derrota en el Estado de México. Eso sí, se luce con la victoria del priista **Manolo Jiménez** en Coahuila. ¿Si no pudieron con **Delfina**, que en términos boxísticos es un bulto, cómo podrán con una *corcholata* peso completo?, ¿será por eso que mejor le piden su renuncia?

3. Nace una estrella. Después de que **Delfina Gómez** se llevó la victoria electoral en el Estado de México, envió un mensaje a su contrincante: “Saludamos a esta hora el reconocimiento de los resultados electorales por parte de **Alejandra del Moral**. El respeto a la democracia es una condición indispensable para construir el Estado de México de bienestar para todas y todos”, escribió. Sin embargo, queda en el ambiente un halo de esperanza. **Rosario Robles**, exfuncionaria, le envió un mensaje por redes sociales: “Muchas mujeres en el país te admiramos y con muchas Alejandras como tú rescatemos a nuestro país. Que nadie lo dude”. Sin la cúpula del PRI, sin el dinero de la CTM y prácticamente sola, puso a temblar a Morena. ¡Aguas!

4. Descalabrados. Después de que Morena les arrebató el bastión más importante en el país, el Estado de México, los tres dirigentes de la alianza Va por México, **Alejandro Moreno**, **Marko Cortés** y **Jesús Zambrano**, se comprometieron a establecer una mesa con ciudadanos para construir el método de selección de candidato único a la Presidencia y tenerlo listo y anunciado el 26 de junio. Renovar las dirigencias y empezar a trabajar en serio. Mientras no renuncien y dejen el camino libre a verdaderos liderazgos, están condenados a perder. Fracasaron en una elección de un estado con 14 millones de habitantes y ganaron una de un estado con 3 millones. Y todavía dice **Marko Cortés** que en el domingo electoral “quedamos parejos”. Sí, ajá.

5. Sobrado. **Dante Delgado**, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, rechazó la invitación de Va por México para aliarse en 2024. Afirmó que su partido puede ganar la Presidencia y la mayoría en el Congreso por sí solo y cuestionó a la oposición por no aprender de sus “23 fracasos” anteriores. “Advertimos que no estaríamos tocando los violines en un barco que iba a pique y destinado al fracaso. Lo decimos una vez más: no nos vamos a subir al Titanic de Va por México”, escribió en redes sociales. Y agregó que hoy su partido es la segunda fuerza de oposición en el país y, frente a quienes sólo le han fallado a México, “la única alternativa de cambio”. **Samuel García**, **Enrique Alfaro** y **Luis Donaldo Colosio Riojas** son sus más fuertes activos. No le alcanza.